

# Auf dem Weg zur Nummer zwei in Deutschland

## 218.000 Besucher auf der CMT 2008

> Armin Gemmer

Die Neue Messe Stuttgart schreibt ein weiteres Kapitel in ihrer bisherigen Erfolgsgeschichte. „Die erste Urlaubsmesse in den neuen Messehallen hätte nicht besser verlaufen können“, sagte Roland Bleinroth, Geschäftsführer der Messe Stuttgart. Die CMT 2008 ging mit der Rekordzahl von rund 218.000 Besuchern zu Ende. Die ITB ist ganz sicher die größte Reisemesse in Deutschland aber die CMT ist auf dem Sprung zur Nummer zwei. Die Besucher nutzten die neun Messetage, um sich bei 1850 Ausstellern (ebenfalls ein Rekord) aus 95 Ländern und Reiseregionen Ideen und Anregungen für den Urlaub im In- und Ausland.

Anhand ihrer Autokennzeichen wurden Besucher aus dem ganzen Bundesgebiet, aus Österreich, Frankreich und der Schweiz registriert, aber auf der CMT waren auch „Exoten“ wie Kasachstan, Myanmar, San Marino, Hongkong, Saint Lucia, Ukraine und Usbekistan vertreten. Einer der Gründe, warum die CMT so erfolgreich war, war die Anwesenheit mehrerer kleiner Messen unter demselben Dach. Einer davon war der Reisepavillon: Die internationale Messe für anderes Reisen, die mit rund 300 Aussteller aus 30 Nationen am



Sonntagabend zu Ende ging, konnte sich über einen regen Besucherstrom freuen. „Unser Ziel war es, im Süden Deutschlands das Interesse für umweltfreundlichen und sozialverträglichen Tourismus zu wecken und entsprechende Angebote von Tourismusorganisationen, Reiseveranstaltern, Umweltorganisationen und Verbänden vorzustellen“, berichtete Anke Biedenkapp, Organisatorin des Reisepavillons und Geschäftsführerin von Stattreisen Hannover.

Für den Reisepavillon hatte der Auftritt in Stuttgart jedoch einen entscheidenden Nachteil. In Hannover, wo die Messe normalerweise stattfindet, haben mehr Stände Platz. Dies mag wohl auch der Grund dafür sein, warum keiner der wenigen Reiseanbieter vor Ort war, die auf Halal Reisen spezialisiert sind, und die normalerweise in Hannover mit dabei sind. Die CMT 2009 findet vom 17. bis 25. Januar auf der Messe Stuttgart statt. ■